

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 31 (1960)

Heft: 1

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PD4

LES INTÉRÊTS DU JURA

Bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XXXIe ANNÉE

Parait une fois par mois

N° 1. Janvier 1960

SOMMAIRE

L'industrie horlogère suisse en 1959 — L'intégration européenne et le tourisme suisse
Annexe (Requête horaire) — Chronique économique — Bibliographie jurassienne

L'industrie horlogère suisse en 1959

L'industrie horlogère suisse traverse actuellement une période essentielle de son histoire. L'évolution de la situation économique mondiale et, parallèlement, la montée de la concurrence étrangère ont placé notre horlogerie devant des échéances multiples, qui impliquent une adaptation au contexte contemporain. Les réformes nécessaires — tant en ce qui concerne la structure interne que les méthodes de production et de distribution — soulèvent de nombreux problèmes, de la solution desquels dépend, dans la plus large mesure, le développement ultérieur de cette branche. L'avenir de l'horlogerie ne saurait laisser personne indifférent, ne serait-ce qu'en raison de son importance sur le plan économique national.

L'horlogerie et l'économie suisse

Dès l'origine, les caractéristiques de la fabrication horlogère se sont révélées en étroite concordance avec les exigences du système économique suisse, basé essentiellement sur le commerce extérieur. L'absence de ressources naturelles appréciables a de tout temps contraint la Suisse à importer les denrées alimentaires et les matières premières indispensables à l'existence de ses habitants et à la vie de ses industries. En outre, le niveau de vie élevé dont bénéficie le pays entraîne une forte demande de produits manufacturés d'origine étrangère. D'où l'impérative nécessité de disposer d'une monnaie d'échange, notamment sous la forme de produits exportables incorporant un maximum de travail national pour un minimum de matières premières. Aucune activité économique ne répond mieux à cette exigence que la fabrication horlogère, où la part de la matière brute est dérisoire en regard de l'importance et de la qualité du travail et des techniques qui la transforment. La montre suisse est en outre hautement appréciée par la clientèle étrangère, donc susceptible d'échanges internationaux intenses.